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Отличники ЛПИ разных лет, 

студенты и выпускники, со
бравшись ка свой слет, посвя
щенный достойной встрече 
ХХУ съезда КПСС, наметили 
пути дальнейшего развития в 
институте движения за отлич
ную учебу, обсудили вопросы 
повышения качества знаний 
выпусннинов ЛПИ в годы де
сятой пятилетни •— пятилет
ни начества. 

Участники слета с гордостью 
отмечают, что ПолитехничВ' 

сккй институт является пио
нером В развитии студенче
ского движения эа отличную 
учебу. 40 лет назад в нашем 
институте состоялся первый 
в стране слет отличников уче
бы. Через нескольно месяцев 
после слета в институте были 
проведены также первые на
учно-технические нонференции 

студентов. С тех пор борьба 

СЛЕТА ОТЛИЧНИКОВ ИНСТИТУТА РАЗНЫХ ЛЕТ 
К СТУДЕНТАМ, ПРОФЕССОРАМ и ПРЕПОДАВАТЕЛЯМ ЛПИ 

за отличные знания, овладе
ние студентами навыками са
мостоятельной научно-исследо
вательской работы стало глав
ным направлением в подго
товке молодых специалистов в 
нашем институте. 

За прошедшие годы из стен 
Политехнического института 
вышла целая армия отличных 
инженеров и командиров про
изводства, талантливых уче
ных и педагогов, которые от
давали и отдают все свои 
силы, все свое умение укреп
лению могущества социали
стической Родины. Бессмертен 
подвиг политехников, погиб
ших на фронтах Великой Оте
чественной войны. 

Участнини слета отлични-
иов ЛПИ разных лет приняли 
обращение с призывом ко всем 
студентам, номсомольской и 
профсоюзной организациям ин
ститута еще шире развер
нуть в канун пятилетки на
чества борьбу эа отличные 
знания. За глубокое овладение 
марксистско-ленинской теори
ей. Каждый студент-отличник 
должен поставить перед собой 
цель: «Ни одного отстающего 
рядом». Комсомольской и проф
союзной организациям инсти
тута необходимо добиться со
здания в каждой студенческой 
группе атмосферы творчества 
и увлеченности знаниями, не
примиримого отношения и 

тройке. Необходимо шире про
пагандировать опыт работы 
отличников учебы, развивать 
формы морального поощрения 
отлично и хорошо успеваю
щих студентов. 

Участники слета отлични
ков ЛПИ разных лет обраща
ются с призывом ко всем про
фессорам и преподавателям 
института шире привлекать 
студентов к научно-исследова
тельской работе, помогать рас
крытию индивидуальных спо
собностей каждого студента. 
Необходимо максимально ис
пользовать опыт и мастерство 
замечательных ученых и педа
гогов ЛПИ, чтобы развивать 

в каждом студенте глубокиК 
интерес к выбранной специ
альности и будущей профес
сии. 

Профессорско - преподава
тельский коллектив и общест
венные организации институ
та при участии политехников, 
работающих ныне в промыш
ленности, должны шире ис
пользовать научно-техническое 
творчество студентов дпя ре
шения практических задач раз
витня производства в годы 
десятой пятилетки. 

Перед всеми политехника
ми, студентами и преподава
телями, сейчас стоит единая 
задача: «ХХУ съезду К П С С -
достойную встречу, пятилетке 
качества — отличные зна
ния!». 
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Идти вперед, творчески дерзать 
( С о с л е т а отличников Л П И р а з н ы х п о к о л е н и й ) 

" В актовом зале 29 ноября с. г. ния предоставляется секретарю 
собрались отличники ЛПН разных комитета ВЛКСМ ЛПП С. ЭКдано-
поколсний. Политехники гордятся 
тем, что 40 лет назад они пер
выми средн вузов страны отклик
нулись на развернувшееся стаха
новское движение: 18 октября 
1935 года в нашем институте со
стоялся, первый в стране слет от
личников учебы. Его участники 
ПР1И1ЯЛП обращение ко всем сту
дентам, профессорам и препода
вателям вузов Советского Союза 
с призывом включиться в стаха
новское движение, поднять на но
вую ступепь качество учебы. 

В президиуме слета в субботу 
29 ноября с. г. заняли места от
личники разных поколении и го
сти. Под торжественные звуки 
марша в зал вносят знамена ин
ститута. Знамя ЛПИ несет доктор 
технических наук член парткома 
студент-отличник 50-х годов 

ву, который вначале кратко оха
рактеризовал международное и 
внутреннее положение нашей 
страны и заявил, что отличная 
учеба студентов — действенный 
отклик на огромное внимание, 
уделяемое Коммунистической пар
тиен высшей школе. Докладчик 
рассказал о том, как комсомол 
ЛПП борется за отличную успе
ваемость, предложил создать со
вет отличников, который должен 
сыграть, важную роль в борьбе 
за отличные знания. Далее он ос
таповился на контроле комсо
мольской организации за научно-
исследовательской и хозяйствен
но-договорной работой студентов, 
отметил недостатки комсомолии 
вуза в важном вопросе повыше
ния успеваемости. Б заключение 
С. Жданов заверил партком и 

Г. П. Александров, ему ассисти- ректорат, что комсомольская ор-
рует доктор технических наук 
профессор студент-отличник 50-х 
годов И. Б. Челпанов и доктор 
технических паук профессор сту
дент-отличник 40-х годов В. С. 
Тарасов. Знамя комитета комсо
мола вуза несет ленинский сти
пендиат заместитель секретаря 
комитета комсомола ЛПИ А. Ру
денко, ему ассистируют ленин
ские стипендиаты Р. Тухватулин 
II И. Крутских. Переходящее зна-

ганизацпя ЛПИ приложит все си
лы в борьбе за отличное качест
во учебы. 

От участников первого слета 
отличников выступил студент-от
личник 30-х годов доктор эконо
мических наук профессор ИЭФ 
А. С. Консон, внесший ряд кон
кретных предложений, улучшаю
щих, по его мнению, деятель
ность всех организаций вуза в 
повышении успеваемости. В ча-

мя Ленинградского обкома проф- стности, он порекомендовал вве-
союза работников просвещения стп показатель «доля отлични-
и научных учреждений, горкома ков» в положенне о соцсоревно-
комсомо.та и городского совета по ванин института. Во время свое-
ваучнон работе несет отличник го выступления А. С. Консон 
учебы В. Иванов, ему ассистиру- предложил почтить память по
ит член комитета ВЛКСМ В. Клу- гибшнх политехников минутой 
сов н отличница учебы член Ка- молчания, 
лининского райкома комсомола От имени студентов-отлнчни-
Е. Солякина. ков 50-х годов слово предоставн-

Первым слово для выступле- лн доктору технических наук 

профессору Г. И. Александрову. 
Также выступили доктор техни
ческих наук лауреат Ленинской 
и Государственной премий Ы. А. 
Казак, старший инженер завода 
станков-автоматов Ленинградско
го станкостроительного объедине
ния им. Я. М. Свердлова М. В. 
Солове11чик. кавалер ордена Ле
ннна бывший секретарь комитета 
ВЛКСМ Политехнического вуза в 
1930—1932 годах П. Д. Петро
павловский, отличница учебы де
легат ХУП съезда . комсомола 
Н. Кочетова. В этнх выступле
ниях содержались яркие советы, 
пожелания, предложения для 
ул1'чшения учебы в институте. 

Затем слово взял бывший от
личник ректор доктор техниче
ских наук профессор К. П. Се
лезнев, который отметил выдаю
щуюся роль В. И. Ленина в ор
ганизации системы высшего об
разования в СССР, говорил о ка
честве преподавания как в сте
нах нашего института, так и за 
рубежом. Ректор призвал каждо
го студента быть отличником. 
К. П. Селезнев отметпл также 
важность научно-исследователь
ской работы студентов, пореко
мендовал каждому принять в ней 
активное участие и пожелал всем 
творчески дерзать, идти вперед, 
не останавливаться перед трудно
стями. 

В заключение слета был из
бран совет отличников ЛПИ, при
нято обращение ко всем студен
там, профессорам и преподавате
лям вуза и произведено награж
дение отличников значками ЦК 
ВЛКСМ «За отличную учебу», а 
также вручены Почетные грамо
ты студентам, доклады которых 
признаны лучшими на факульте
тах. 

«Помните, что наука требу
ет от человека всей его жиз
ни. И если у вас было бы две 
жизни, то и их бы не хватило 
вам. Большого напряжения и 
великой страсти требует наука 
от человека. Будьте страстны 
в вашей работе и в ваших ис
каниях*. 

у (И. П. Павлов «Письмо 
к молодежи») 

ЗАЖЕ% 

ФАКЕЛ 

ПРОМЕТЕЯ! 
Обращение И. П. Павлова к молодежи особенпо актуально в 

настоящее время. Сейчас недостаточно «знать» факты и методы 
науки, так как объем знанпй удваивается каждые 5—10 лет. Не
достаточно также все время накапливать информацию, бить «ар
хивариусом фактов» (И. П. Павлов) и применять готовые методы. 
Это сделает.современная вычислительная техника лучше человека. 
Основная задача студента — овладеть методологическими основами 
всех наук — диалектическим материализмом, овладеть логикой и 
аппаратом современных фундаментальных и специальных на)!!, 
и овладеть ими настолько, чтобы широко применять их для твор-, 
чества, генерирования новых идей, прогрессившлх процессов, соз-̂  
Дания новых машнн. 

Этому подчинен весь учебный процесс в вузе. Хорошая лекция 
должна не только дать стройное, логически последовательное из
ложение фактов и методов, но и главпое—будить творческий по
рыв ставить новые перспективные проблемы, возбудить импульс 
к самостоятельным поискам реше1гая еще нерешемых вопросов. 
На упражнениях, в курсовых и дипломных проектах, в лаборатори
ях, иа практике, и особенно на НИРС под руководством препода
вателя, а затем самостоятельно студент приучается реализовать 
этот творческий порыв нри решении практических задач. 

Образно выражаясь, недостаточно молодому человеку напол
нить бокал нектаром знаний — надо зажечь в сердцах студентов 
факел Прометея, который они принесут через всю трудовую твор
ческую жизнь, освещая путь себе и своим товарищам. 

Стоит задача -~ воспитать гармонически развитых строителей 
коммунизма, патриотов своей Родины. Для этого важно, чтобы 
студенты за время пребывания в нашем прекрасном городе Ленин
граде получили также широкое эстетическое воспитание, могли ус
пешно противостоять влиянию «популярного»'И «элитарного» ис
кусства Запада и разоблачать его проявления. Кстати, промышлен
ная эстет1пса необход1гаа для ускорения технического прогресса, а 
общение с прекрасным в искусстве способствует генерированию но
вых идей и творческого порыва при работе по своей технической 
специальности. Ведь не случайно у древних греков муза лириче

ской поэзии Евтерна одновременно «заведовала» музыкой и ма
тематикой, требующими особенно развитого воображения. 

Весьма напряженная современная жизнь требует, наконец, что
бы инженер был не только высокоэрудированным специалистом а 
патриотом, но н физически здоровым человеком. 

Только весь этот комплекс обеспечит полноценную, счастли
вую жизнь нашей молодежи, чего я ей от всей души желаю. 

М. КОСТЕНКО, 

члвн-норреспондент АН СССР 

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ 
12 декабря 1975 года в 18 часов в Доме ученых состо

ится отчетно-выборная конференция совета ветеранов граж
данской и Великой Отечественной войн. 

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ ЛПИ 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ние объектов, как Саяпо-Шушен-
ская ГЭС, Зейская ГЭС. ГЗС на 
р. Колыме и др. Так, за 1 9 7 3 — 
1974 годы среди других работ 
кафедрой выполнялись две рабо
ты по договору с ЛО института 
«Гидропроект», связанные с про
ектированием отдельных элемен
тов Саяно-Шушенекой ГЭС: «Ис
следование напряженного состоя
ния выносного трубопровода и 
плотины с учетом их совмест
ной работы»- и «Расчет железо-

странственная конструкция рас
считывалась на ЭВМ с помощью 
эффективного метода решения за
дач строительной механики — 
метода конечных элементов. Ис
следованию и развитию этого 
метода на кафедре строительной 
механики и теории упругости 
уделяется мпого внимания. 

Исходная задача решалась в 
два этапа: расчет вертикального 
сечения плотины с трубопрово
дом как единой системы, нахо-

Работы кафедры внедрены 
Коллектив кафедры строитеэть-

ной механики и теории упруго
сти успешно трудится над пре
творением в жизнь коллектив
ных социалистических обяза
тельств по творческому научно-
техническому сотрудничеству с 
крупнейшими предприятиями, 
научно - исследовательскими и 
проектными инстит>тами Ле
нинграда (Л1ЯЗ им. ХХК парт
съезда, ВНИИГ им. Б. Е. Веде
неева, ЛО института «Гидро
проект» им. С. Я, Жука и др.). 
Кафедра участвует в создании 
таких крупных, имеющих боль
шое народнохозяйственное значе-

бетонной спиральной камеры, ра
ботающей совместно с металли
ческой облицовкой, с учетом 
растрескивания бетона». Обе этп 
работы выполнялись в соответ
ствии с постановлением Государ
ственного комитета по науке и 
технике при Совете Министров 
СССР. 
• Первая работа имела целью 
разработать методику расчета 
водовода, работающего сов
местно с арочио-гравитационной 
п.тотиной, для определения на
пряжений, возникающих в стен
ках трубопровода в эксплуата
ционных условиях. Сложная про-

• 
дящеися в условиях плоского де
формированного состояния, и ра
счет поперечного сечения трубо
провода, загруженного со сторо
ны плотины напряжениями, оп
ределенными на первом этапе 
расчета. Разработанная методика 
позволила произвести серию рас
четов, результаты которых слу
жат обоспованием отказа проек
тировщиков от устройства в вы
носном трубопроводе дорогостоя
щего компенсатора*^ Работа эта 
использована и внедрена в отде
ле Енисейских ГЭС, ЛО институ
та «Гидр'опроект», где ведется 
проектирование Саяно-Шушеп-

ской ГЭС. 
Вторая работа танже выполня

лась для проектировщиков Сая
но-Шушенской ГЭС. Задачей бы
ла разработка методики расчета 
весьма сложной конструкции —̂  
железобетонной спиральной ка
меры, работающей совместно с 
металлической облицовкой, и оп
ределение напряженного н де
формированного состояния со
ставляющих элементов этой кон
струкции (металлической обо
лочки, бетона, арматуры) в экс
плуатационных условиях. Пред
ложенный и разработанный ме
тод расчета такой конструкции 
основан на расчетной схеме, 
представляющей собой торообраз-
ную оболочку (металлическая об
лицовка спиральной камеры), на
ходящуюся в, упругой среде (же
лезобетон, окружающий облицов: 
ку). Расчеты осуществлялись по 
специально разработанным про
граммам, реализующим метод 
расчленения в теории тонких 
оболочек, применительно к осе-
симметричиым задачам. Алгорит
мы и программы на ЭВМ разра
батывались совместно с сотруд
никами вычислительного центра 
ЛГУ им. А. А. Жданова. 

Разработанная методика рас
чета железобетонной спиральной 
камеры с металлической обли
цовкой позволила в результате 

расчетов определить картину на
пряженного состояния во всех 
элементах конструкцин и, , тем 
самым, наметить возможное' со
кращение расхода листовой ста
ли на изготовление спиральных 
камер всех агрегатов Саяно-Шу
шенской ГЭС, примерно на 150 
тонн. Работа также внедрена в 
отделе Енисейских ГЭС ЛО ин
ститута «Гндропроект». 

Экономический эффект отвне
дрення этнх двух работ в сумме 
составил около 160 000 рублей. 

В работе по расчетам вынос
ного трубопровода особенно от
личились старший инженер В. А, 
Рукавишников и младший науч
ный сотрудник г. С. Колосова, в 
в работе по расчету спиральной 
камеры — ассистент кандидат 
технических наук И. Е. Кадом
ская. Следует отмег11ть, что на 
многих этапах и работах широ
ко привлекались студенты, рабо
тающие на кафедре по липии 
СНО. 

Кафедра строительной механи
ки и теории упругости и в даль
нейшем приложит все силы для 
успешного выпо.тнения приня
тых обязательств, чтобы дпстой-
но встретить XXV съез^ КПСС, 

Л. РОЗИН. 
зав. кафедрой строительной 
механики и теории упруго
сти, профессор 
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АКТИВИСТЫ 
ВУЗОВСКОЙ ПЕЧАТИ 

Ветеран 
остается 
в строю 

Сейчас, .после празднования 
ЗО-летия Победы в Великой 
Отечественной войне, все мы го
разда больше знаем о политех-
нииах—участниках войны, о ве
теранах, работающих в ЛПИ, о 
разнообразной детельности сове-
га ветеранов нашего института. 

Одним из тех, кто ке тольно 
активно участвует в большой и 
всесторонней военно-патриотиче-
сной работе, но и систематиче
ски информирует о ней на стра
ницах газеты «Политехнин», яв
ляется член отдела редакции по 
военно - патриотическому воспи
тании], член совета ветеранов 
ЛПИ А. Я. Кочкарев. 

Анатолий Яковлевич сотрудни
чает в «Политехнике» с 1970 
года. За эти пять лет им напи
сано 30 статей и сообщений ин
формационного характера. А. Я. 
Кочкарев рассказывал о поли
техниках-добровольцах, о Ста
линградской битве, о подвиге на
шего города в войне, о газете 
«Политехник» в военное время, 
о деятельности совета ветера
нов и др. Строки этих сообще
ний дали понять, с какой гор
достью и трепетным уважением 

относятся те, для которых вои
на — важная часть их соб
ственной жизни, к военному по
двигу Советской Армии и всего 
нашего народа. 

Как у всякого хорошего га
зетчика, у Анатолия Яковлевича 
большой актив корреспондентов: 
профессора, преподаватели, сту
денты, наши друзья из братских 
зарубежных стран. Около 20 раз
нообразнейших публикаций сво
его аитива в газету организовал 
А. Я. Кочкарев за время своей 
работы в многотиражке. Среди 
них целые развороты и страни
цы, посвященные тому или дру
гому событию. Рассказы ветера
нов о днях Отечественной войны 
приносят свои плоды: студенты, 
молодежь осознают, что сделали 
для них такие же, как они, в 
прошлом молодые люди, оцени
вают себя и своих товарищей 
по большой мерне этих людей, 
ветеранов, гордятся ими и хотят 
быть похожими на них. И это 
действительно замечательно, что 
ветераны остаются в строю, что 
они среди нас, и, как пишут 
студенты, сегодняшняя жизнь 
ветеранов — также пример для 
подражания. 

Примером является и жизнь 
Анатолия Яковлевича Кочкарева. 
Война началась в разгар сессии. 
Студент третьего нурса энерго
машиностроительного факультета. 
он вместе с другими политехни
ками работал на оборонительных 
рубежах под Белоостровом, а 
вскоре вступил добровольцем в 
56-й истребительный батальон, 
который был передан в погра
ничный отряд и нес службу в 
районе Автова. Когда началось 
снайперское движение, А. Я. Коч
карев стал снайпером на Пул
ковских высотах. В дальнейшем 
свой ратный путь прошел до Тал
лина. 

После демобилизации, в 1946 
году, Анатолий Яковлевич воз
вратился в ЛПИ, окончил ин
ститут, аспирантуру и в 1953 
году защитил кандидатскую дис
сертацию. Сейчас доцент А. Я. 
Кочкарев читает несколько кур
сов лекций по гидродинамиче
ским передачам, гидромашикам 
и др., ведет курсовые проекты и 
руководит дипломами, осуществ
ляет большую научно -̂  иссле
довательскую работу в области 
гидродинамических передач, ока
зывая помощь Калужскому ма

шиностроительному заводу и 
другим предприятиям. Он автор 
41 печатного труда, среди кото
рых 3 изобретения. По его посо
бию «Гидродинамические переда
чи» занимаются наши студенты. 

За последние годы ряд сту
денческих работ, выполненных 
под руководством А. Я. Кочка
рева, отмечен на городских и 
союзных конкурсах дипломами и 
грамотами. 

Одновременно он ведет, нак 
мы уже сообщили, большую об
щественную работу в совете ве
теранов. В том. что .комната 
боевой славы ЛПИ была отмече
на на конкурсе грамотой и вым
пелом Министерства высшзго и 
среднего специального образова
ния РСФСР, есть немалая доля 
труда и Анатолия Яковлевича, 
активного члена редколлегии га
зеты «Политехник». 

«Ветеран — старый воин»,— 
говорит словарь. Но ветераны не 
стареют, иак свидетельствует 
жизнь, молодым есть у кого 
учиться, на старших глядя. 

И. ДАНИЛОВА. 
член редноллегии газеты 
«Политехник» 

Профессорско - преподава
тельский состав, рабочие и слу
жащие, студенты ЛПИ широко 
отметили историческую дату — 
100-летие со дня рождения М. И. 
Калинина, жизнь и деятельность 
которого связана с историей на
шего инст1ггута. 

Преподаватели кафедр обще
ственных наук в учебных груп
пах провели политинформации, 
беседы о жизни п деятельности 
М. й. Калинина с прослушива
нием его речей в грамзаписи. 
Для иностранных студентов, обу
чающихся в ЛПИ, по земляче
ствам было организовано инте
ресное выступление дппепта ка
федры истории КПСС г, Г. Ко
жухаря «М. И. Калинин в По
литехническом институте». 

В кабинете общсственпых на
ук оформутены иллюстративная 

В честь юбилея М. И. Калинина 
выставка по биография М. И. 
Ка.тинина и выставка его работ, 
а такя4е студенческих рефератов 
о М. И. Калинине. Работа М. И, 
Калинина и труды о его жизни 
и деятельностп были представ
лены и на выставке в чита.чь-
ном зале фундамента.тьной биб
лпотеки института. 

Во внеучебное время перед 
студентами в кабинете, в обще
жнтиях с воспоминаниями о 
встречах с М. И. Калининым вы
ступали ветераны партии А. С. 
Пухов, Ф. У. Жуков, С большим 
интересом прослушали студенты 
выступленпе депутата Калинин
ского райсовета Ленинграда — 
новатора производства. т.тифов-
щнка объединения ЛОМО Вита

лия Александровича Чумака, на
гражденного орденом Трудового 
Красного Знамени. Он рассказал 
о традициях района, трудовых 
делах, вынолнении обязательств 
коллективом завода к предстоя
щему ХХУ съезду КПСС и о 
своем участии в изготовлении 
уникального телескопа диамет
ром шесть метров. 

В период подготовки к прове
дению юбилея состоялись экс
курсии студентов, школьников 
района в музей революционной и 
боевой славы института, где от
ражено ппебывание М. И. Кали
нина в ЛПИ. Сотрудник музея 
И. Д. Рудаков в архивах допол
нительно отобрал интересные 

материалы о выступлении М. И. 
Калинина перед студентами. С 
материалов были сняты фотоко
пии и помещены в музее, а так
же предоставлены докладчикам, 
которые широко использовали 
материалы музея и кабинета об
щественных наук для подготов
ки выступлений к юбилею М. И. 
Калинина. На студенческой на
учно-технической конференцип в 
перпод проведения в ноябре 
«Недели науки» ЛПЙ М. И. Ка
линину было посвящено восемь 
студенческих докладов, в том 
числе на темы «М. И. Кали
нин — соратник, В. И. Лепина», 
«Революционная деятельность 
М. И. Калинина на Выборгской 
стороне», «М. И. Калинин о ком

мунистическом воспитании сту
денческой молодежи». 

В целях оказания помощи в 
оформлении студенческих обще
житий кабинетом обществеппых 
наук приобретено и выдано 30 
фотовыставок о М. И. Калинине. 

В день юбилея в кинолабпра-
тор1га института был показан 
новый документальный фильм о 
М. И. Калинине «Сын партии». 

Сотрудники кафедр и кабине
та общественных наук пр1Ш1тля 
участие в откпьттин музея М. И. 
Ка.чиннпа в 93-й птколе Кали
нинского района Ленинграда. 

Добрая слава, дела М. И. Ка
линина живы в сердцах поли
техников. 

С. АНТИПИН. 
зав. набинстом общественных 
наук 



ПОЛИТЕХНИК 

ИЭФ 
ПЕРЕД СЕССИЕЙ 

ТЕКУЩАЯ УСПЕВАЕМОСТЬ 

До начала зимней сессии 
осталось чуть меньше месяца. 
Как же обстоят деле с текущей 
успеваемостью на факультете? 
Ведь от того, , как занимаются 

тать написанное. 
К сожалению, еще не все ре

бята вошли в коллектив, дер
жатся обособленно. Неудачи, 
«неуды» ребята объясняют боль-

студенты в течение семестра, зз- шим потоком информации и не-
вислт во многом и их успехи на хваткой времени. 
экзаменах. . 

Среди первокурсников много 
Труднее всего сейчас, конечно, ребят, успевающих по всем прод-

пераокурсникам. Они попали в метам. Зти студенты объясняют 
новую обстановку. Не всем уда- свои успехи добросовестной до-
лось быстра освоиться, и вот машкей подготовкой. 
первые неудачи: не сдан вевре- „ 
ня чертеж, не написана конт- ^ " ^ втором курсе дела обстоят 
рольная. более конкретно. Отстает по иа-

теиатике 271-я группа. Комсорг 
Выделить по успеваемости 271-й группы Р. Фласбург о5ъ-

какую-то из групп первого нур- яснила мно, что у них в группе 
постоянно не успевает по мате
матике 5 — 6 человек. В основ
ном это студэнты, у которых 
были срывы по математике на 
первых двух сессиях. 

са нельзя: месячные аттестации 
в этих группах в основном пов
торяют друг друга. 

Нелады у студентов с ма
тематикой и общественными на
уками — историей партии и по
литэкономией. 

Когда разговариваешь со сту
дентами, становится ясно, что 
ребята' не могут правильно ор
ганизовать свое время. Поэтому 
бывает, что накануне, просидев 
до поздней ночи над составле
нием ' конспекта по историн 
|{ПСС или политэкономии, сту
дент не может ответить, 'потому 

Еще с одной новой сложной 
наукой столкнулись второкурс
ники: зто алгоритмические язы
ки. У многих студентов М курса 
не проходятся задачи на маши
не, много неаттестаций по алго
лу и в 271-й группе. Много не
аттестаций по математике у 
374-й группы. 

«В чем причина?» — спро
сила я у, студентов. Получила 

ответ достойный в лучшем слу
чае первоклассника: «Когда мы 
не делаем домашнего задания по 
математике, нам ставят двой
ки — вот поэтому у нас отри
цательные аттестации». Треть
ему нурсу давно пора привык
нуть к тому, что стоять и казн-
дать никто не будет, что нужно 
работать самостоятельна много и 
постоянно. 

в успевающих группах второ

го курса — это 274-я группа 

(комсорг М. Ефимовская), 275-я 

группа (0. Прилепсиая), третьего 

курса — 371-я. 

Комсорги, оценивая успе

ваемость в своих группах, гово

рили о серьезном отношении 

студентов к учебе. 

То же самое говорят комсорги 

групп IV и V курсов. 

На старших курсах уже нель
зя разделить группы на «пло
хие» и «хорошие». Ребята чув
ствуют, что осталось совсем не
много времени до диплома и они— 
специалисты. Поэтому на заня-

завоевала авторитет н доверие 
группы, что также сказалось на 
повышении успеваемости. Близ
ки к результатам нашей группы 
и дают неплохие показатели те
кущей успеваемости группы на
шего факультета. 

Однако вызывает тревогу по
ложение дел в группе 232/1. Она 
одна из худшпх на ЭнМФ. 

Обе сессии группа занимает 
последние места по успеваемо
сти. В весеннюю сессию абсо
лютная успеваемость группы со-

которые ставила 67,5 процента и каче
ственная — 15,4 процента. 

С каждым годом менялось от- Что же явилось причиной та-
ношение студентов группы куче- кой низкой успеваемости? Ведь 
бе. Примером этого является ра- в группе учатся 6 отличников 
оота над курсовыми проектами, средней школы! 
Студентам группы не нужно бы- _, , ' 
ло напоминать о сроках выполне- Слаоая успеваемость вытекает 
ния курсового проекта. Каждый ^̂ "̂  следствие из разобщенности 
старался сделать в срок. группы, слабой посещаемости и 

1Глр^„,. „„,.„„ й низкой актпвности стулентов. В 
.тг^и^тт,/*^^ ~ "г^^"' ' °'" ^^0" ^Р^'^е '̂ а=кдый сам по се
ет жившие в армии. Глядя на бе. Общих интересов нет. В свя-
пи.\. все остальные студепты за-

Кто первый, 

кто последний... 
В настоящее время одна из 

лучших групп ЭнМФ — это 
группа 536/2. Группа взяла со
циалистические обязательства по
высить успеваемость, 
она с честью выполнила. 

нимаются серьезно. Многие сту
денты нашей группы участвуют 
в спортивных соревнованиях фа
культета и института. Все сту
денты группы участвуют в рабо-

зи с этим отсутствует дружеская 
помощь в группе. 

В группе пытались проводить 
консультации силами студентов, 
но из этого ничего не получи-

тия:: стремятся получить для се- '"К. ^^'^•^" «г.мечеиы д 
бя как иожно больше. Зто ра- •'•" ^̂  ^-" степеней. Хочется под
дует. Тем более. 

что не успел прочесть, прорабо- совершенна неожиданный ответ. 

ра 
что у наших 

пятикурсников с 12 декабря на
чинается зачетная недэяя, потом 
сессия — последняя сесс/{Я. На
до надеться, что зта сессия бу
дет самой удачной в их студен
ческой жизни. 

3. АНДРЮШЙНА, 
член редколлегии газеты 
«Политехник» 

-^ИЗИ^'. 

Главное 

производственных 

з а д а ч 
Комсомольская организация 

сотрудников ЭнМФ насчитывает 
в своем составе 90 человек. В 
качественном отпошении основ
ную часть организации состав
ляет инженерно-технический пер
сонал, пз них 15 процентов ас
пиранты; из числа молодых рабо
чих 90 процентов — учащиеся 
вечернего п заочного отделений 
ЛПИ, втуза ЛМЗ и др. 

Комсомольская работа среди 
сотрудников имеет ряд специфи
ческих особенностей. Большин-
ство инженеров и аспирантов со
четает ряд важных нагрузок, в 
частности кураторскую, профсо
юзную. Некоторые комсомольцы 
выполняют ответственную алми-
вистративную работу. Как уже 
отмечалось, большинство механи
ков факультета учится в инсти
тутах. Поэтому серьезная задача 
бюро—подбор и расстановка ком
сомольских кадров по отдельным 
направлениям работы. 

Директивные методы распреде
ления комсомольских поручений, 
как правило, не дают желаемых 
результатов. Бюро ВЛКСМ и ком
сомольский актив всемерно стре
мятся вестп работу с учетом про
изводственной, учебной, обще
ственной нагрузки каждого ком
сомольца, максимально исполь
зуя инливилуальныс способно
сти и возможности. 

Одной нз трудностей в пашей 
работе представляется значи
тельная территориальная раз

дробленность факультетской орга
низации и отдельных комсомоль
ских групп, в частности, группа 
лаборатории турбиностроения рас
полагается в механическом,глав
ном, 5-м учебном корпусах, а 
также в боксе Л": 1 ряюм с цент
ральной котельной ЛПИ. 

Поэтому важным качеством 
комсомольского активиста на фа
культете является его энергич
ность, оперативность и, еслн 
можно так выразиться, мобиль
ность. 

К сожалению, бюро не имеет 
постоянного помещения лля за
седаний, для проведения ШКЛ, а 
также для хранения документа
ция. Эти объективные причины 
приводят к возрастапию объема 
организационной работы. 

Важное внимание в комсомоль
ской работе среди сотрудников 
уделяется успешному выполне
нию производственных залач, по
ставленных перед коллективом 
факультета. Ежегодно подводятся 
итоги соцпалистического сорев
нования мелсду кафедральными 
организациями. существенпал 
роль в оценке результатов дея
тельности комсомольцев отво
дится показателям научно-иссле
довательской работы. 

Согласно постановлениям ЦК 
КПСС по ЛПП и бюро ЛО КПСС 
по ЛПИ большое внимание уде
ляется работе по снижению сто
имости в сокращению сроков раз
работки новой техники, быстрей
шему внедрению в производство 
эффективных научных разрабо
ток и проектных решений. 

Показа̂ Т41льным примером яв

ляется работа комсомольско-мо-
лодежной группы микротурбин 
кафедры турбиностроения. Груп
па не только успешно выполняет 
важнейшую хоздоговорную тему, 
но и внедряет ее на пред
приятии заказчика. 

Комсомольцами факультета за 
отчетный нернод 1974/75 учеб
ного года поданы 4 заявки на 
изобретения и 1 на открытие, 
подготовлены к печати 28 ста
тей, выставлены на ВДНХ 4 экс
поната, а па городско!! выстав
ке — 2 экспоната, прочитан ряд 
лекций па предприятиях, связан
ных с ЛПН договорами о сотруд
ничестве. 

в настоящее время вся страна 
стоит на трудовой вахте «XXV 
съезду КПСС — достойную встре
чу». Факультетская комгомоль-
ская организация направляет все 
свои силы на повышение актив
ности каждого молодого челове
ка, на сплочение нашего ко.члек-
тива, улучшение трудовых пока
зателей, борется за скорейшее 
внедрение научно-исследователь
ских разработок в народное хо
зяйство, за экономию затрат, 
улучшение качества наших ра
бот, подъем идейно-политическо
го и научного уровня полготовки 
стулентов, молодых специали
стов. 

В. НОСОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

сотрудников ЗнМФ 

те СНО кафелры, некоторые раоо-" ; ! " ' ' ' / ' консультации никто не 
ты были отмечены дипломами "•'̂ -̂̂ ''̂ "•̂ * 

в группе за год сменилось 
черкнуть хорошую учебу ино- 4 комсорга, сменился староста, 
странных стулентов группы, осо- Студенты несерьезно относятся 
бенно Рафега Набавани, который к общественной работе, а это ве-
в течение 4 лет учебы учится дет к еще большей разобщенности 
только на «отлично». Его товари- группы. 
щи — Саламе Сальман и Рабах 
Шехла стараются не отстать, и Теперь о посещаемости. На-
сеПчас онн также учатся хорошо, пример, за одну неделю более-20 

>, ^ часов пропустило 5 человек, 2 
-^?7<?"°̂ * '̂ •̂ "•'•'•̂ б'̂ т'ив ГРЛ1ПЫ человека пропустило 18 часов и 
^Щ1 очепь дружный еще с лишь 2 человека пропустило 
I курса, что также сказалось па только по 1 часу. Комментарии 
учеое группы. Почти все стулен- по данному вопросу излишни. 
ты группы загружены общест- Вот этп фак"гы и явились в 
венной работой, что повышает основном причиной низкой успе-̂  
ответственность каждого студен
та и повышает качество учебы. 
Отличным примером в группе 
яв.тяется комсорг Галя Ковалева. 
Добросовестным отношением к 
СБОИМ обязанностям и учебе опа 

ваемости группы. 
С. ГЛЫГА, 

зам. секретаря бюро ВЛКСМ 
ЭнМФ 

В. НИКОЛАЕВ, 
староста гр. 536/2 

^вве^^1ве^5^5^35^!ез^^^вт^те&^^БввавеЕ^&^^5в^а^«xяв^ 

^/^сич^фи^о^^А^^ 

шттштж 

«^^ом^оиии/^и 

в опубликованной в Уз 32 га
зеты .̂ «Политехник» статье «По
клонники «зеленого змия», — 
пишет в ответе релакции зам. 
секретаря бюро ВЛКСМ В. Крас
ный, — была подвергнута спра-
вел.1Ивой критике работа бюро 
ВЛКСМ механико - машиностро
ительного факультета по разбору 
поступивших в период с июня по 
сентябрь сигналов из органов 
милиции о нелостойном повеле
нии отдельных студептов нашего 
факультета. 

Действительно, — указывает
ся в ответе, — в период с сен
тября по ноябрь 1975 года бюро 
ВЛКСМ факультета ослабило 
контроль за этой работой. И хо
тя в это время у нас имелись 
определенные объективные труд
ности в работе мы признаем кри
тику газеты в целом правиль
ной. 

В настоящее время, после пуб
ликации газеты, на комсомоль
ских собраниях групп, заседани
ях курсовых, факультетского бю

ро ВЛКСМ рассмотрены псрсо-
налыше дела всех 'комсомоль
цев, совершивших проступки. 
Разработаны меры по улучше
нию контроля за рассмотрением 
всех случаев нарушения обще
ственного порядка и по своевре
менному лопелению до гвелепия 
стулентов. принятых к нарушите
лям мер. 

Помимо проведения клмсо-
мо.тьских собраний в настоящее 
время ведется большая лекцион
ная работа силами лекторской 
группы; лля лекций в корпусах 
общежитий приглашаются работ-
кйки МИЛИЦИЙ — такая беседа 
нелавпо прошла, в частности, в 
9-м корпусе; студсоветами про
водятся беседы о правилах и нор
мах поведения в общежитиях, 
особое внимание обращается на 
абитуриентов и первпкур|'ников. 
На факультете созданы оперот
ряд и штаб ДНД, члены которых 
участвуют в лекциях по основам 
правовых зиапий «Человек и за
кон». 

^ввшявв№тв№15Евввввеевв5вввбв^Ебеев^^ 



ПОЛИТЕХНИК 

СТУДГОРОДОК: 

проблемы и суждения 
Во время смотра-конкурса на ститута, для организации воопи-

Лучшее общежитие вузов Ленин- тательной работы и жилищно-бы-
града. проведенного весной 1975 тового'обслуживапия студеитов, 
года городским советом по конт- проживающих в общежитии, 
ролю за деятельностью вузов в Это положение доля;ны учиты-
общежитиях прп отделе пауки и вать все организации, заиитере-
учебных заведений Ленииградско- сованныс в хорошей работе ак-
Го ГК КПСС, члены смотровой тива общежитий, и прежде все-
комиссии дали высокую оценку го комсомольская и профсоюзная 
той большой работе, которую про- организации. Именно они должны 

;Еели в общежитиях за истекший направлять и делать работу в 
/год администрация и обществен- общежитиях, опираясь па пол

ные организации института. держку совета при парткоме 1[о 
. Хорошее впечатление оставило работе в общежитиях, партийных 
оформление общежитип нагляд- и обп1естве1П1ых организаций на 
ной агитацией. Большинство факультетах, используя оощссг-
стендов, выставок, охватывающих венную активность и энергию 
самую разнообразную тематику, студенческих органов самоуправ-
освещающпх многие актуальные ления в общежнтиях. 
проблемы современности, были А пока... комендант корпуса 
выполнены на хорошем художе- (ЭлМФ), прибегнув к помощи 
ственном уровне, отличались со- студсовета (председатель А. Лфа-
держательностью и разнообрази- насьев), до сих пор не может 
ем информацип, собрать по одному экземпляру 
. Понравились кафедральные ключей от комнат общежития, 
стенды в общежитиях .Л? 11 ие может провести переселснпе 
(ГТФ), Л! 4а (ММФ), -К» 1 студентов, проживающих на 5-м 
(ФМФ). этаже, в корпус .^: 8 в связи с 

Отмечался высокий уровень начинающимся ремонтом общсжи-
яекцйонно - пропагандистской, тия Л'; 6Ф, который будет иронз-
культмассовой я другой работы водиться иоеледовательпо (свер-
институтских организаций в об- ху вниз); во многих ];орпусах, 
щежитиях. Только в одном кор- как, например, в .V: 1 (ФМФ) и 
пусе Х; 1 (ФМФ), например, за Х; 11 (ГТФ) никак не могут за
прошлый учебный гол было про- менить старые, давно отжившие 
ведено 76 различных мероприя- свой век стенды; снизилась тре
тий. _ бовательность к нарушениям 

Было отмечено также хорошее правил проживания в общежити-
сансостояпис корпусов и жилых ях, общественного порядка, воль-
комнат (наиболее чистыми прел- ной почувствовали себя поклон-
стали общежития М 4а, 4, I, ники «зеленого змня», о чем 
й1, 5). справедливо уже писала газета 

При подведении итогов смотра- (от 11.XI.75). . •- • -̂
конкурса решением бюро Ленин- Работа кураторов ак'алсмгрупп 
градского городского комитета в общежнтиях (которая до гих 
ВЛКСМ н президиума Ленинград- пор на многих факультетах ос-
.ского областного совета профеою- тавляет желать лучшего) вносит 
зов признаны лучшими среди от- также существенный вклад в ук-
дельных общежитии города и на- репленпс дисцпплины студентов. 
(Граждены Почетными грамотами в улучшение сансостояния обще-
'Облсовпрофа и ГК ВЛКСМ три житий, в подъеме общественной 
^общежития нашего ппститута: активности студентов, прожнва-
общежитне ММФ Х; 4а (предсе- юп|ич в общежитиях, 
датель студсовета В. Гуща, зам. В последнее время вопросу о 
декана по работе в общежитии воспитательной деятельности ку-
Н. М. Чесноков, комендант Е. И. раторов групп в общежитиях 
Коныгина), общежитие ."N2 И ста.ло уделяться больше пнпма-
(бывшнй председатель стулсовс- ния, чем раньше. На ЭнМФ, на
та С. Снротенко. зам. декана по пример, это дало уже за-
работс в общежитии А. П. Кру- метпые результаты: в корпусе 
тов, комендант Г. Т. Петрова). .М 4 этого фа1;ультета уменьгаи-
общежптие ФМФ М 1 (бывший лось количество парушений, по-
председатель студсовета К. Голо- высилась активпость студентов, 
вин, бывший зам. декана по ра- в комнатах стало чи1це, уютнее. 
боте в общежитип В. П. Грачухо, Добавить бы сюда более актив-
комендант А. П. Прусс). • ную работу комсомольского и 

Конкурс прошел, спало напря- профсоюзного актива Факультета, 
женне горячих дней смотра, пе- и у корпуса были бы все воз-
реизбрали студсоветы корпу- можности стать образцовым об-
сов. Затем — лето. И... снова, щежитием. 
как в начале проп1лого гола, на Совет при парткоме по работе 
кухнях общежитий можно уви- в обп^ежитпях готовит ряд реко-
деть переполненные бачки с му- менлаций по улучаюпию работы 
сором, а в отдельных (.ошгатэх— в общежитиях, организует конт-
грязь и неустроенность. Медлен- роль за выполнением решений и 
яо включаются в активную рабо- постановлений парткома, касаю-
ту в общежитии п кафедры. Так щихся работы в общежптиях, ра-
ирошло уже три месяца, а многие ботает нал повьппениом руково-
кафедры еще не проводили тема- дяп1ей р.о.лп комсомольской и 
тические встречи в общежити- профсоюзной организаций в жиз-
ях — эту важную форму воспи- ни общ;еж.итнй студгородка ЛПИ. 
тательной работы. Это кафедрн Эти и другие меры, предпри-
«Машины и технология обоабот- пятые партийной оргаппзацпей 
ки металлов давлением», «Маши- института, несомненно, позволят 
ностроение», «Электрические выполнить высокие обязатель-
стапцни», «Автоматика и вычи- ства по улучшению воспптатель-
слптельная техника» и др. А ной работы и жилищно-бытовых 
ведь осталось меньше месяца до условий в общежитиях, взятые 
начала зачетной сессии, когда на себя колле!."тчвом института 
такие встречи уже нельзя прово- в преддверии XVV ст,ез1п КПСС, 
дить по причине перегруженно- В. ОВСЯННИКОВ, 
сти студентов. зам. директора студговодка 

Известно, что студсоветы соз
даются в целях оказания помощи 
администрацпп. профсоюзной и 
комсомольской организациям ин-

ПАМЯТИ НАШИХ ТОВАРИЩЕЙ 

ло воспитательной работе, 
зам. председателя совета 
пви парткоме по работе в 
обшежитиях 

Наш институт, механико-маши
ностроительный факу.пьтет понес
ли тяжелую утрату: на 82-м году 
жнзии скончался Николай Иоаса-
фович Колчин, заслуженный' дея
тель науки н техники РСФСР. 
профессор, доктор технических 
наук. 

Выдающиеся научные способно
сти и исключительное трудолюбие 
Николая Иоасафовича уже в сту
деические годы обратили иа се
бя винмаиие; поэтому сразу после 
окончания 8 1918 году механиче
ского отделения Петроградского 
технологического института он был 
оставлен для подготовки к педа
гогической деятельности. 

С 1930 года до последних дней 
жизни Н. И. Колчин работал не
посредственно Б Ленинградском 
политехническом институте, где 
занимал должности старшего пре
подавателя, доцента, профессора, 
заведующего кафедрой. 

Начиная с 1932 года, Николай 
Иоасафович последовательно воз
главлял специальность «Бумаго
делательные машины», а затем — 
кафедры «Детали машин», «Ма
шины — автоматы и полуавтома
ты», «Теория механизмов .и ма
шин». 

Энциклопеднчность образования 
обеспечивала покойному непрере
каемый научный авторитет во 
многих областях наукн и техшг-
кн. Однако главным, направлением 
его научиой деятельности была 
теория механизмов и машин. Со
зданные им учебники по ТЛУМ 
по.1ьзуютсй исключительной попу
лярностью не только средн уча
щейся молодеж», но и средн са-

[ Н. И. КОЛЧИН 

мых ншроких научных кругов. 
Николай Иоасафович — осно

воположник отечественной школы 
по аналитическому расчету пло
ских II пространственных зацепле
ний, которая получила широкое 
признание в отечественной и за
рубежной науке, а результаты 
этих работ успешно используются 
.н промышленности. 

Н. И. Колчина всегда отличали 
научная принципиальность, исклю
чительная трудоспособность и не-

15 ноября 1975 года после тя
желой н продолжительной болез
ни ушел из жизни старейшин ра-
бот1и1к института, активный ком
мунист, высококвалифицирован
ный педагог и воспитатель сту
дентов Евгений Константинович 
Цупров. 

Биография и трудовой путь Ев
гения Константиновича ярко от
ражают процесс формирования и 
облик миллионов людей нашего 
общества. 

Евгений Константинович • ро
дился в 1910 году в семье рабо
чего. Окончив в 1923 году на
чальную школу, он до 1929 года 
был рабочим дорожной конторы 
н учился, вскоре окончил вечер
нюю среднюю школу. С 1929 
по 1933 год работал фрезе
ровщиком на машинострои
тельных заводах Ленинграда. С 
1933 по 1937 год — студент Ле
нинградского политехнического ин
ститута. С 1937 по 1943 год зани
мал ряд руководящих инженер
ных должностей на машинострои
тельных заводах Ленинграда. 8 

Я - з а 
лекрю 

на 
телевизионном 

экране 
Статья Владимира Алексе

евича Лунева «Репортаж с 
телсвизнонноп лекции», опуб
ликованная в номере газеты 
от 19 ноября, вызвала боль
шой интерес не только у сту
дентов второго курса, но и 

•У нас, третьекурсников. Прав
да телевизионных лекцнй 
У нас, металлургов, нет. но 
интерес к пим сохранился. 

Вольщпнству онн пришлись 
не по вкусу. Основной аргу
мент —- слабая организован
ность и дисциплина на этих 
лекциях. Причина этого в нас 

Е. К. ЦУПРОВ 1 
1941 году за участие в выполне

нии важного государственного за
каза был удрстоен ордена Ленн
на. 

С 1943 по 1949 год работал в 
партийных органах инструктором, 
заведующим промышленным отде
лом Выборгского РК КПСС, ин
структором Ленинградского ГК 
КПСС, два года был секретарем 
Петродворцового райкома пар
тии. С 1949 по 1950 год находил
ся на политработе в советских 
войсках за рубежом. 

С 1950 года и до последнего дня 
своей жнзни работал иа инженер
но-экономическом фа культете 
нашего института ассистентом, 
старшим преподавателем, доце)1-
том кафедры экономики и орга
низации машиностроительного про
изводства. За это время он сфор
мировался в квалифицированно
го научного работника, педагога и 
воспитателя. Его перу принадле-

изменно благожелательное отно-
ш;ение к людям. Эти качества за
мечательного педагога и талант
ливого воспитателя молодежи не 
забудутся. 

Профессор Н. И. Колчин ;по-
стоянно совмещал большую педа
гогическую и научную работу с 
разносторонней общественной дея
тельностью. Председатель зубо
резного комитета НТО Машпром, 
заместитель председателя механи
ческой секции Дома ученых им. 
Горького, член ряда научно-техни
ческих советов, научный консуль
тант — вот далеко не полный пе
речень тех поручений, которые 
безотказно и исключительно до
бросовестно выполнялись Никола
ем Иоасафовичем. 

Перу профессора Н. И. Кодчи-
на принадлежит свыше ста печат
ных работ, средн которых восемь 
монографий; он был научным ое-
дактором ряда известных учебни
ков, специальных изданий. 

Среди его учеников — десятки 
докторов технических наук, более 
сотни кандидатов технических на
ук. 

Партия и правительство высо
ко оценили научно-педагогическую 
деятельность Николая Иоасафови
ча: он был награжден двумя ор
денами Ленина и рядом медалей. 

Светлая память о Николае Ио-
асафовичс — крупном ученом, та
лантливом педагоге и замеча
тельном человеке навсегда сохра
нится в сердцах его учеников» 
всех соприкасавшихся с ним лю
дей. 

КОЛЛЕКТИВ КАФЕДРЫ ТММ 

жит свыше 15 исследовательских 
и учебно-методических работ в 
области экономики и организа
ции автоматического производ
ства в машиностроении. 

Пребывание Евгения Констан
тиновича с 1938 года в партии 
сформировало в нем черты актив
ного оби1ественника, прии1и<пиаль-
ного коммуниста н опытного руко
водителя разных общественных 
организаций. Он избирался чле
ном парткома института, неодно
кратно был секретарем партбюро 
и председателем профбюро ИЭФ, 
вел в течение всего времени пре
бывания в ЛПИ активную про
пагандистскую работу по рас
пространению экономических зна
ннй на предприятиях города. 

Облик Евгения Константинови« 
ча — чуткого, душевного, скром
ного я безотказного во всех по
ручаемых ему работах человека, 
настоящего коммуниста и верно
го товарища — навсегда сохра
нится светлой памятью в нашнх 
сердцах. 

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ ИЭФ 

Привыкли к надзору над со
бой, что отсутствие лектора 
в аудитории -ведет к чтению 
книг, разговорам. 

Многие не видят в пнсти
туте первой решающей сту
пеньки к самостоятельной 
жизни. Отсюда — несерьезное 
отношен11е к учейе, отрицание 
самодисциплины. 

Мы много слышим и (̂ ами 
часто говорим о научно-техни
ческой революции. А телеви
зионные занятия — это кон
кретный пример НТР, претво
ренный в жпзнь. Своим ха
латным отношением мы ком
прометируем прогрессивный 
метод преподавания, сводим на 
пет усилия преподавателей п 
администрации. 

Как и в люГюдг новом де.те, 
здесь есть недостатки, но они 
исправимы. Например, в пере

рыве на экране — абстракт
ная заставка, а можно было 
бы показать схемы и графики, 
использованные лектором, для 
тех, кто не успел пх срисо
вать. 

А в чем преимущество те
левизионных лекций? Хоро
шо видно и слышно. Ма-
ТСР1МЛ из-за ограниченной 
площадп .экрана подается ма
ленькими порциями, последо
вательно, что ведет к лучшему 
усвоению его. 

Я считаю, что основное 
препятствие к широкому вне
дрению телевпзионпого метода 
преподавапия — непривыч
ность — исчезнет со време
нем. 

Я — за телевизионный ме
тод преподавания. 

А. КОСАРЕВ, член ЛИТО 

самих. Студенты настолько 
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